

## Serie: SECRETOS DE SECUESTROS

Un secuestro de cierto tiempo cambia la vida de todos los involucrados. Ingrid Betancourt, Clara Rojas, sus madres, hijos, maridos y amigos, viven el infierno de las consecuencias entre dimes y diretes y la sombra de las FARC.

## II PARTE

RECOPILACIÓN:  
XINIA ROJAS CHAVARRÍA

Ingrid culminó sus estudios de ciencias políticas en el Instituto de Estudios Políticos de París y se casó en los 80 con uno de sus compañeros de aulas, el diplomático francés Fabrice Delloye, padre de sus dos hijos, Melanie y Lorenzo.

Sólo regresó a Colombia tras el asesinato 1989, a manos de narcotraficantes y paramilitares, del candidato presidencial liberal Luis Carlos Galán, del cual su madre Yolanda era amiga y colaboradora.

Trabajó entonces como asesora en el Ministerio de Hacienda y decidió postularse a la Cámara de Representantes por Bogotá en los comicios de 1994. Ya desde entonces despuntó como una política diferente con una campaña electoral en la que distribuyó en la calle



Clara Rojas recibe el saludo de Ingrid luego de ser liberada. Ahora ambas se han enojado por las declaraciones contradictorias sobre el tiempo secuestradas, declaraciones que conoceremos en esta serie. (SEP).

Que tienen que limpiar su propia organización", dijo Betancourt en su programa de gobierno al postularse a la presidencia en el 2002

FARC. La ex candidata presidencial viajó a la zona para conocer la presencia de la fuerza pública en el municipio para impulsar su campaña

condones como protección contra la corrupción.

En diciembre de 1996 recibe amenazas de asesinato y decide enviar de inmediato a sus dos hijos a Nueva Zelanda, donde entonces residía el padre de ellos, de quien se había separado en 1990. Ya no volverá a vivir con ellos de forma permanente, sino que le visitarían de vez en cuando.

Betancourt no se ahorraría críticas contra las FARC y paramilitares, con quien se entrevistó en 1998.

"Queremos continuar creyendo que las Fuerzas Armadas Revolucionarias siguen siendo un grupo preocupado por lograr una mayor justicia en Colombia. Pero no se puede desconocer que algunos de sus miembros mantiene tratos y apoyan el narcotráfico.

Ingrid y su madre no terminaban de abrazarse instantes después de haberse vuelto a ver luego de 6 años de secuestro. (SEP).



Un primer plano de Ingrid Betancourt que fue utilizado en una de sus campañas políticas. (SEP).



Obtuvo poco más de 53 000 votos o 0.46 por ciento de los 11 millones de sufragios válidos.

Desde Barranquilla, la noche del 22 de febrero del 2002, Betancourt llamó por su celular a Néstor León Ramírez y en tono tajante le dice "don Néstor no le estoy pidiendo permiso si puedo o no, le estoy diciendo que me espere mañana a las 11 de la mañana que estoy en San Vicente", recuerda Ramírez, ex alcalde por Oxígeno en San Vicente del Caguán, en el departamento del Caquetá y bastión de las FARC, que controlaron esa zona durante cuatro años tras el retiro de las fuerzas del gobierno.

Fracasado un diálogo con la guerrilla, el gobierno del entonces mandatario Andrés Pastrana ordenó el reingreso de la fuerza pública el 20 de febrero del 2002.

"Ella me dijo que estaba conmigo en las buenas y en las malas y que iba a San Vicente a darme apoyo" por el tema del fin del despeje, agregó Ramírez. "Le dije que había problemas en el camino, porque la guerrilla estaba haciendo hostigamientos, pero ella era así tajante; me dijo que la esperara y que ella iba".

Betancourt y su compañera de fórmula, Clara Rojas, llegaron a Florencia, la capital del Caquetá, y se desplazaron en una camioneta rumbo a San Vicente cerca del mediodía del 23 de febrero del 2002.

Nunca regresaron...

Así fue el secuestro de Ingrid Betancourt

El secuestro ocurrió tres días después de que el Presidente en este entonces, Andrés Pastrana, rompiera contactos con las

ña. Betancourt viaja a San Vicente del Caguán a solidarizarse con el pueblo. El viaje se hace por tierra porque no le fue permitido viajar por helicóptero para su desplazamiento al lugar.

Pese a las advertencias por parte del gobierno donde se le informaba la fuerte presencia de guerrilleros en la zona, Ingrid viaja en compañía de su jefe de debate, Clara Rojas, y en carretera fueron retenidas por el grupo subversivo de las FARC.

Los ministros de Justicia e Interior en ese momento declararon ante los medios que ella era la culpable de su secuestro, el Partido Verde Oxígeno respondió ante el comunicado emitido por el gobierno diciendo: "Reclamamos al Gobierno que asuma su responsabilidad en la búsqueda de la liberación de Ingrid, no sólo porque es su obligación garantizar el ejercicio de la democracia, sino también porque fue por su negligencia que la candidata tuvo que transportarse por tierra hacia San Vicente del Caguán".

Desde la selva Ingrid Betancourt se pronunció ante las declaraciones del gobierno que la señalaban como única responsable de su secuestro: "Se le ha dicho a la opinión pública que fuimos irresponsables, que fuimos imprudentes y que por lo tanto somos culpables de estar aquí secuestradas. Eso es mucha crueldad o mucha ignorancia. Añadir a lo que hemos vivido ese tipo de comentarios".

La retención de Ingrid Betancourt y de otros congresistas fue catalogada como secuestros políticos, con los cuales se esperaba canjear rehenes por guerrilleros presos, para dar inicio a lo conocido comúnmente como Acuerdo Humanitario.

CONTINÚA MAÑANA CON: INGRID DEJÓ A SU MARIDO ABANDONADO EN COLOMBIA